



大田区立馬込第二小学校

学校だより

令和五年度 一月号

家庭数配布

幸せな一年を

校長 山崎 宏則

明けましておめでとございます。

まず冒頭に、能登地方における大規模地震により犠牲となられた方々にお悔やみ申し上げるとともに、被災された方々にお見舞い申し上げます。被災地の一日も早い復興・復興を心よりお祈り申し上げます。

昨年は、新型コロナウイルス五類への移行により、様々な活動の制限が緩和され、各方面で賑やかな一年になった一方、世界の情勢に目を向けると、戦争や紛争が絶えない混沌とした一年でもありました。

新たな一年を迎えるにあたり、学校の教育活動においても、子どもたちの健やかな成長と幸せを願わずにはいられません。今年もまた素敵な一年となるよう、また、ご家族が健康に過ごすことができまますよう、教職員一同、微力ながら支援してまいる所存です。

さて、中国の古典に『菜根譚(さいこんたん)』(洪応明著)があります。多くの著名人が座右の書としていた有名な書物ですが、その一節にこのような談があります。

福は微むべからず。喜神を養いて、
以って福を招くの本となさんなり。
禍は避くべからず。殺機を去りて、
以って禍に遠ざかるの方となさんのみ。

すなわち、「幸福は求めようとしても求められるものではない。常に喜びの気持ち

をもって暮らすこと、これが幸福を呼び込む道である。不幸は避けようとしても避けられるものではない。常に人の心を傷つけないように心がけること、これが不幸を避ける方法である。」と述べられています。

幸せも不幸も、結局は自分で呼び込むものだということが、普段生活している中で、常日頃から喜びの気持ちをもって過ごすことが大切であると述べられています。

心理学の研究においても、物事をポジティブにとらえる傾向の強い人は、ネガティブな人に比べて、目標の達成につながりやすい傾向にあつたり、柔軟に目標調整をして物事に適応的であつたりすることが実証されています。

子どもたちにとっても、学校生活や学習活動において、喜びの気持ちを「学ぶ意欲」や「好奇心の高まり」に置き換えれば、それらが個々の学習の充実や発展につながることは確かであると考えられます。学習や学校行事を通して、その充実した活動が個々の幸せにつながれば、私たち教職員にとつてもこの上ない喜びです。今年も「分かる」「楽しい」授業を創造し、子どもたちのために提供していく所存です。

年度当初に「笑顔・あいさつ・思いやりのあふれる楽しい学校」を掲げ、教育活動をすすめてまいりました。「笑う門には福来たる」と言われるように、幸せな子どもたちが自己実現を目指す笑顔いっぱい、楽しい学校を目標に、地域や保護者の皆様のお力を拝借しながら、子どもたちの確かな成長が感じられる学校を共に創り上げていきたいと考えています。

子どもたちの健康にも留意し、元気に登校できますよう、令和六年も引き続き、本校の教育活動へのご理解とご協力をどうぞよろしくお願い申し上げます。



委員会活動について

特別活動担当

今年度の委員会活動は、代表、集会、保健、放送、図書、飼育、環境、栽培、運動、給食の十の委員会活動で活動しています。本校では、五・六年生が委員会活動に参加しますが、代表委員会のみ、四年生から参加します。一年を通して、学校内の自分たちの仕事を分担し、協力してよりよい生活を築こうとする自主的・実践的な態度を育てていきたいです。

十月からは、後期委員会が始まりました。所属を変え、また新しく委員長、副委員長、書記などの役職を決めたり、自分たちの活動のめあてや今後の計画を作成したりしました。どの委員会でも、馬二小のためにどんなことができるか考え、計画を立てることができたようです。

最近では、集会委員会が計画している児童集會を、皆で集まって対面で行うことが増えてきました。感染症対策でリモートでの実施が続いていましたが、久しぶりに全校児童が一同に会し、楽しそうな子どもたちの顔を見ることができました。コロナ前に戻すだけではなく、今の馬二小がさらに良くなるような活動をそれぞれの委員会でき考え、活動していきたく思います。

展示会の様子

図工専科

十二月一日、二日に展示会が開催されました。子どもたち一人一人の思いや努力が詰まった作品が体育館に集まりました。この日までに子どもたちは、図画工作科や家庭科、生活単元の時間に作品づくりに励んできました。

一日の児童鑑賞日では、「まだ見たい!」「明日もう一回見に来るよ!」という声がたくさん

→六年共同制作
「シャイニング・シー」



聞こえるほど、子どもたちは鑑賞の時間を楽しんでいました。作品には自分の思ったことや考えたこと、感じたことが表れています。作品を見ることを通して、多様な表現があることを学び、相手の努力を称え、上級生への憧れを感じた児童が多くいたようで嬉しい限りです。
ご多用の中、展覧会に足を運んでいただいた保護者の皆様や地域の皆様には心より御礼申し上げます。そして、日々の材料集めや用具の準備等にもご理解・ご協力いただきまして大変感謝しております。



←会場内の様子



→児童鑑賞日の様子

1月の生活目標

進んであいさつをしよう



1月の予定

日	曜日	算数補習教室の実施学年 (3～6年) ↓	
1	月	元日	
2	火		
3	水		
4	木		
5	金		
6	土		
7	日	冬季休業日終	
8	月	成人の日	
9	火	始業式 特別時程 午前授業 給食なし 書き初め	
10	水	安全指導 給食始 書き初め 発育測定 (始)	
11	木	若竹校外学習 (キッズニア東京)	
12	金		
13	土	ものづくり教育学習フォーラム	
14	日		
15	月	委員会活動 校内書き初め展 (始)	
16	火		5. 6
17	水	避難訓練 (Jアラート)	
18	木		3. 4
19	金	区連合書写展 (終)	
20	土	学校公開日 特別時程 午前授業 子どもまつり 校内書き初め展 (終) 地域教育連絡協議会	
21	日		
22	月	クラブ活動	
23	火		5. 6
24	水		
25	木	なかよし班活動 (ロング)	3. 4
26	金		
27	土		
28	日		
29	月	クラブ活動	
30	火		5. 6
31	水	午前授業 (13時下校)	



大田区駅伝大会
5・6年生が
出場しました。

大谷翔平選手から、グローブの寄付
(低学年用3個) をいただきました!

校内書き初め展のお知らせ

期日：1月15日(月)～1月20日(土)
詳しくは、各学年だよりを確認してください。

スクールカウンセラー来校日

お気軽にご相談ください。
担任、養護教諭、または、スクールカウンセラー専用携帯電話へ相談予約をお願いします。

K. B (火)	K. Y (木)	相談時間
/	11日	9:00～16:00
16日	18日	9:00～16:00
23日	25日	9:00～16:00
30日	/	9:00～16:00
1回30分間		初回50分間

080-5977-6167
(相談日をお願いします)